

(Ich erinnere nur an das Problem Fahnenfluchten, das unter diesen Bedingungen - besonders für die Einheiten im Innern der DDR - eine noch größere Bedeutung erlangen kann.)

Ich führe hier besonders auch ~~auf~~ die noch nicht befriedigende operative Bearbeitung jugendlicher Personenkreise an, die den größten Anteil bei der Begehung vieler Straftaten haben, vor allem bei solchen Straftaten, die unter den neuen Bedingungen besondere Bedeutung erlangen.

Auch wenn es allen hinlänglich bekannt ist, so sei hier trotzdem noch einmal auf die Rolle und den Anteil der Jugendlichen beim illegalen Verlassen der DDR verwiesen. Die neuen Bedingungen zu erkennen, das heißt doch aber auch zu erkennen, daß zukünftig wesentlich günstigere Möglichkeiten als bisher für das illegale Verlassen der DDR entstehen, wenn die politisch-operative Arbeit nicht auf der Höhe der Aufgaben und der neuen Bedingungen ist.

Deshalb muß die politisch-operative Arbeit unter den jugendlichen Personenkreisen - diese Forderung habe ich schon wiederholt erhoben - unbedingt qualifiziert werden, weil sonst die Gefahr einer Ausweitung derartiger Straftaten besteht, der wir im Nachhinein nur schwer Herr werden und die zu einem großen politischen Schaden führt.

An dieser Stelle möchte ich auch noch einmal an die Verhinderung des Wirksamwerdens jugendlicher Personenkreise aus Westberlin erinnern.